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大连赛区 中超联赛最新积分榜（截至 8月 4日）
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广州恒大

江苏苏宁

山东鲁能

深圳佳兆业

上海申花

河南建业

大连人

广州富力
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上海上港

北京国安

武汉卓尔

石家庄永昌

重庆当代

天津泰达

青岛黄海

华夏幸福

苏州赛区

洛佩斯，不能满足做弱队杀手
两轮比赛打进四球，

洛佩斯在比赛中展现了

技术和身体的双重优势。

赛季前，以第五外援身份

加盟上港队的巴西人，用

无可争议地表现征服了

全中超的球迷。盲目追求

大牌外援的时代已经过

去，现在到了用相对合理

的转会费，引进高性价比

外援的时候。

黄海要走“吴”实路线
超话

题 联赛格局
北上广三足鼎立

超话
题“全华班”

高光时刻太短暂

上一轮比赛中， 洛佩斯再次梅开

二度，两场比赛独中四元，在进球榜上

暂列第一。从目前的表现来看，洛佩斯

无疑是上港本赛季最成功的引援，他

的到来提升了球队战术的多样性，同

时也增强了球队在进攻端的火力。

在上港的外援中， 洛佩斯是比较

早到队的，他与球队合练了较长时间，

因此开赛后， 他能很快与队友形成默

契。洛佩斯的个人能力毋庸置疑，在他

原先效力的K联赛中属于较为突出

的， 同时韩国球队并不强调依靠超级

外援单打独斗，而是更注重团队配合，

而上港这赛季踢的也是团队足球，这

使得洛佩斯能更容易适应主帅佩雷拉

的整体打法和技战术要求。

一般来说， 巴西球员给人的印象

或许是比较崇尚个人主义， 但洛佩斯

并非如此， 他不光有个人的突破和进

球，他还能给队友助攻，也可以和阿瑙

托维奇形成连线， 所有的表现都体现

出他是个团队型的成员。比起奥斯卡、

胡尔克、 阿瑙这些曾在欧洲主流联赛

风生水起的球员， 洛佩斯的个人资历

没那么“硬”，和他们不在同一级别，这

也让他会对几位“老大哥”产生尊敬，

更乐意和他们多做交流， 甚至说在球

场上主动迎合他们， 通过更多的跑动

来为他们创造机会。

另一方面，洛佩斯讲葡萄牙语，能

和佩雷拉无障碍沟通， 当后者想给他

布置战术时， 完全不需要经第三人传

达， 这使得他能更好地领会主教练的

意图。再加上洛佩斯与奥斯卡、胡尔克

是老乡， 完全不用担心他在球队的融

入问题。

不过，关于洛佩斯，目前尚有两点

需要注意。首先，上港前两轮的对手实

力都较弱， 洛佩斯能轻易突破对方防

线，但当遇到国安、恒大等旗鼓相当的

对手时， 洛佩斯是否还能起到这么大

的作用？ 其次，赛会制的比赛，防伤防

病是重点， 洛佩斯能否维持健康和稳

定的状态？

无论如何，在稳定的情况下，这名

球员还是很值得我们期待的。

上一轮比赛， 黄海新援亚历山德

里尼获封本轮中超官方最佳球员，整

场比赛贡献了两粒进球， 两次拦截和

一次封堵。 这名现年30岁的法国前国

脚之前在美国联赛踢球， 上赛季遭遇

了半月板撕裂，如今伤愈复出，他的表

现也得到了球迷们的肯定。

不过 ，上一场比赛 ，青岛黄海的

对手是石家庄永昌，后者与黄海同为

升班马 ， 双方曾在中甲联赛多次交

手，水平较为近似。 在我看来，要评价

亚历山德里尼，同样还得看他在迎战

老牌中超劲旅时的表现，以及在长期

的赛程中是否有进球或性价比的延

续性。

近期， 黄海教练组是中超的热点

话题，当原西班牙人主帅马钦毁约后，

吴金贵指导带着自己的团队走马上

任。 吴指导是很有经验且务实的一名

教练，他也曾带过我。 近几年，吴指导

一直在一线球队工作， 他对整个联赛

的情况非常了解。

从技战术层面来说，黄海的上一任

西班牙主帅崇尚地面进攻，而吴指导所

推崇的打法也是技术层面的渗透。 同

时，吴指导所携带的团队也有着较强的

实力， 李诚铭和成亮都曾是我的队友，

他们如今都具备专业级的教练资格，对

吴指导的理念也非常了解。这样的一支

教练团队对于目前急需适应中超节奏

的青岛黄海会是一针强心剂。

申花上一场比赛首发名单出来

时，我是有惊讶的。第一场比赛球队采

用的是双高战术， 上赛季足协杯和联

赛后几轮基本也是这样的战术， 再怎

么锋线也会有一个高点， 但这场比赛

的锋线一下子换成了两名速度型的小

个球员，这让我觉得非常意外。

当赵明剑打入第一粒进球时，我

们慢慢能理解崔康熙主教练的战术

了。首轮结束之后，整个中超或许都已

经很了解申花的战术了， 很容易会做

出针对性的部署， 但当崔康熙派上两

名小快灵的球员， 对手一下子就会比

较难适应， 他们的后防线也被马丁斯

和朱宝杰搅和得有些凌乱。 和深圳的

比赛， 就连左后卫温家宝和右后卫赵

明剑都有很好的进攻机会， 这和与恒

大那场鲜有进攻机会的局面形成了鲜

明对比。

进攻端多点开花也减轻了防守端

的压力， 申花在前场对深圳的压制给

了对手很大压力， 深圳所依赖的左后

卫姜至鹏在上半场几乎没有任何助攻

或传中球， 大多数时候都在自己的防

守端救火。

这场比赛还有个关键球员是第

一次上场的朱宝杰，他在进攻端能制

造威胁，在防守端能有效回防 ，在中

前场可以和马丁斯形成第一道防线，

对对手施以高压逼抢，他的表现对于

申花拿下这场比赛起到了至关重要

的作用。

与此同时，曾诚、冯潇霆的登场也

在球队的防守端起到了稳定作用，如

果这场比赛没有曾诚， 申花或许不会

赢得这么容易。 申花的新援在场上的

表现都很卖力，看得出，大家都愿意融

入到这个大家庭来， 在球场上也尽职

尽责。

新援的加入令申花无需再担心自

己的板凳深度， 球队也多了不少可选

择的战术，双高、一高一快、两快等锋

线阵容都可以利用， 期待教练组能在

接下来的训练和比赛中找到最佳组

合， 利用良好的进攻态势帮助中后场

的防守减轻压力。

第二轮的八场比赛中有四场平

局， 这可以看出各队在这一轮打得更

加务实， 在防守方面都有所加强。 不

过，在广州恒大与广州富力的德比战，

以及上港和河北华夏幸福的比赛中还

是出现了大比分的战况。

就恒大和上港两支强队而言，他

们这赛季的人员变化不是很大， 仅在

个别位置做了补充， 两队都讲究实用

和高效， 队内也不乏一些创造力和个

人能力都很强的球员。

在与富力的比赛中， 恒大仍以防

守反击为主， 考虑到富力一贯崇尚进

攻， 恒大采用这样的战术便很有针对

性，频频利用反击制造了杀机。恒大在

攻击线上还有杀招， 等塔利斯卡恢复

到最佳状态，球队的火力会变得更强。

上港也是一样，球队阵容稳定，进攻线

配合默契，当前场的磨合拿捏得很好，

球队在比赛中也会打得更加顺畅。

恒大今年走了很多老将， 现在球

队的整体年龄较为年轻， 他们在场上

所展现出来的状态很老练。 其实去年

的时候， 恒大就已经慢慢开始边缘化

这些老队员了， 给年轻球员提供了更

多的机会，包括韦世豪、杨立瑜、张修

维等等年轻人， 他们在同年龄段本身

就属于水平较高的， 当在联赛中获得

了一定的经验积累， 他们已经能在球

队里挑起大梁，起到关键作用了。未来

三五年内， 这些球员不仅是恒大的主

心骨， 也可能在国家队起到中流砥柱

的作用。

专题撰稿 本报记者 徐杨一凡

截至中超第二轮结束，广州恒大、
上海上港和北京国安成为了三支两场
全胜的球队，传统强队取得这样的战
绩并不令人意外。不过，广州富力两场
比赛狂丢八球、一球未进、一分未得的
局面令人有些惊讶，在这一轮富力与
恒大的广州德比中，后者一连轰入五
球，令同城对手毫无招架之力，广州球
队的两极分化程度让人不免唏嘘。
目前，大连赛区由恒大独占鳌头，

苏州赛区上港和国安的积分难解难
分，前者因净胜球优势暂列第一。和赛
季前大多数人预想的一样，这三支球
队都将是今年中超冠军最有力的争夺
者。其他12支球队的实力则都没有绝
对优势，依然处于乱斗之中。
不过，中超才刚刚开始，哪怕是副

班长和领头羊之间的积分差距也不过
是两场比赛而已，各队需要做的无非
是保持优势，避免劣势，一场一场地拿
下比赛，避免进入保级组。

本轮，重庆当代延续了上一场1比
2不敌北京国安时的阵容选择，继续以
“全华班”出战。按照联赛的规则，由于
重庆未给外援报名，对手天津泰达只
能出场两名外援，但主帅施蒂利克未
派出伤无大碍的阿齐姆彭，只让乔纳
森一名外援首发出场，德国中卫巴斯
蒂安斯则进入替补席。

从比赛结果来看，双方似乎势均
力敌。但就过程而言，重庆相较之下反
而略胜一筹，若不是泰达球员荣昊补
时阶段的绝平，重庆或许就能凭借这
一套“全华班”阵容昂首挺胸地拿走3
分。赛后，主教练张外龙感谢了队员们
的付出，“我们看到了希望，可能让其
他球队看到了我们团结的一面，希望
我们的成绩会越来越好。”

两场比赛过后，重庆的国内球员
收获了不少自信，他们在球场上激发
出了自身的潜力，比如杨帅和元敏诚，
张外龙就称赞他们成长明显，哪怕在
对阵乔纳森这样的世界级外援也不落
下风。

很早开始，重庆便在为“全华班”
征战做准备，如今球队已经挺过了最
困难的时刻，拿分了，结果还算不错。
从下一轮开始，重庆便能告别“全华
班”，阵容会迎来一个比较大的轮换，
五名外援将陆续登场。

在昨日的训练中，五名外援被安排
到健身房进行加练，以确保在第三轮上
场后身体情况能够应对比赛强度，同时
降低他们在场上受伤的可能性。

申花变阵让对手“蒙了”

祥请听
【刘大祥评球】

解

恒大年轻化
国足主心骨


